



Secciones

Farmacia e industria

Documentos

Formación

Opinión y participación

Servicios

Newsletter

Archivo

Correofarmacautico.com &gt; Entorno

Lunes  
9 de junio de 2008

Curso On-line:

**ABORDAJE INTEGRAL  
DE LA DIABETES  
DESDE LA FARMACIA**

del 2 de junio al 29 de septiembre



## Entorno

'SIMPODADER 2008' El evento se clausuró con una asistencia de casi doscientas personas y se seleccionaron 22 comunicaciones

### 429 farmacéuticos ya están 'enganchados' al 'Daderweb'

Es la última criatura del método Dáder de seguimiento farmacoterapéutico, y sus impulsores, los miembros del Grupo de investigación en atención farmacéutica de la Universidad de Granada, lo han bautizado con el nombre de Dáderweb.

G. S. M. Málaga. 09/06/2008

Se trata de una nueva aplicación on line (disponible gratuitamente en [www.daderweb.es](http://www.daderweb.es)) que permite registrar todas las intervenciones realizadas por el farmacéutico con sus pacientes en seguimiento farmacoterapéutico (SFT).

Tiene tan sólo tres meses de vida y sus padres ya celebran el éxito que está teniendo entre los farmacéuticos. Y es que ya son 429 farmacéuticos (de España y varios países iberoamericanos) los que están utilizando esta herramienta que, además del registro, facilita la comunicación de todos los profesionales implicados en el ejercicio de esta actividad asistencial.

#### 107 intervenciones

Daniel Sabater, del Grupo de investigación en atención farmacéutica de Granada, fue el encargado de presentar en el Simpodader 2008 estos primeros datos de los que el equipo se siente muy orgulloso. "En esta corta andadura se han generado 107 intervenciones farmacéuticas, 78 documentos, 16 noticias relacionadas con el método Dáder, tres sesiones clínicas, 3.288 mensajes y ocho consultas al programa Dáder.

En cuanto a las causas de resultados negativos de la medicación (RNM) detectadas hasta el momento, Sabater hace hincapié en que las principales hacen referencia a la dosis, pauta y/o duración del tratamiento no adecuadas (en un 20,7 por ciento de las veces) y al incumplimiento (en un 10,3 por ciento).

Otro dato importante registrado es que en un 84 por ciento de las ocasiones la intervención farmacéutica fue aceptada y el problema resuelto. Como la aplicación permite registrar el tipo de intervención que efectúa el farmacéutico, hasta la fecha la mayoría se han centrado en cambios de dosis, inclusión y sustitución de nuevos medicamentos y medidas no farmacológicas.

#### PRÓXIMA CITA

Además de los resultados del Daderweb, en el simposio también se hizo público dónde se celebrará la siguiente edición del Simpodáder, 2009. Así, M<sup>a</sup> José Faus, el alma máter de este evento y del método Dáder, anunció que será Ciudad Real y que la próxima cita girará en torno al debate sobre la conveniencia de crear una especialidad en seguimiento farmacoterapéutico.

#### Conclusiones del simposio y deberes para el nuevo curso

Foro de AF: el Foro de Atención Farmacéutica, liderado por el Consejo de COF, es un grupo de debate con la responsabilidad de desarrollar e implementar la AF. Su gran hito ha sido unificar en un documento de consenso criterios terminológicos y de procedimiento, estableciendo los medios y herramientas que sirvan para generalizar el modelo profesional, cuya puesta en práctica todavía no se ha logrado.

El nacimiento de este documento es un punto de partida para la extensión de la AF. Administración, universidades, corporaciones farmacéuticas y sociedades científicas deben avanzar unidos para alcanzar este objetivo. AF y resultados terapéuticos: la AF que se presta desde los servicios de farmacia de atención primaria contribuye a optimizar el resultado de los tratamientos y da continuidad a la AF con independencia del nivel donde el paciente sea atendido.

La Administración: hay que exigir una apuesta de la Administración por un mayor desarrollo de los servicios en la botica.

Seguridad del paciente: la mejora de la seguridad del paciente es un proceso lento que necesita la implicación de todos, creando una cultura basada en la comunicación y la transparencia.

Registro y evaluación: el registro y la evaluación de resultados sirve para incorporar la mejora continua.

Más conocimiento: sigue existiendo un desconocimiento relevante sobre los conceptos relacionados con la indicación, dispensación y seguimiento. Por eso es precisa una reflexión general que permitirá indicar al colectivos por dónde seguir avanzando.

[¿Qué es esto?](#)

#### Resumen semanal de titulares de Correo Farmacéutico

[\[Reciba este Newsletter en su E-Mail\]](#)

Secciones

Farmacia e industria

Documentos

Formación

Opinión y participación

Servicios

Newsletter

Archivo

Aviso Legal | Quiénes somos | Publicidad | Mapa del web

©2008. Madrid. Unidad Editorial, Revistas

La información que figura en esta página web, está dirigida exclusivamente al profesional destinado a prescribir o dispensar medicamentos por lo que requiere una formación especializada para su correcta interpretación. S.V.P. nº 102-W-CM concedida por la Comunidad de Madrid, autoridad competente en la materia, el 16 de julio de 2002.

OTRAS WEBS DE UNIDAD EDITORIAL

#### Encuesta

**El ministro de Sanidad, Bernat Soria, ha anunciado un segundo Plan Estratégico de Política Farmacéutica. ¿Qué le parece?**

- Bien, el primero se desarrolló a lo largo de la legislatura y es bueno emprender nuevos retos.
- Regular, aún quedan muchas cosas por desarrollar del primero.
- Mal, será un brindis al sol, como el primero.

[Ver resultados](#)



Presentado por:



[Haz click aquí para más información](#)

